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A Barátság következő száma 2023. június 15-én jelenik meg.

In der Aprilausgabe begrüßen wir die Personen, denen eine staatliche 
Auszeichnung vergeben wurde. Wir veröffentlichen das Interview mit 
Miklós Soltész, dem Staatssekretär des Amtes des Ministerpräsiden-
ten, der hervorgehoben hat, dass die energieeffizienten Projekte im 
Jahre 2023 bezüglich der Erhaltung und der Förderung der Einrichtun-
gen der Nationalitäten eine Priorität haben werden. In den Zentren von 
zwei wichtigen Weinregionen, in Szekszárd und in Mór wurden neue 
Lehrpfade der Ungarndeutschen errichtet, wodurch die Vergangenheit 
und die Gegenwart der Bevölkerung vorgestellt werden. Wir begrüßen 
den slowakischen Dichter, Juraj Dolnozemsky an seinem Geburtstag 
mit seinen Gedichten. Am Tag der Internationalen Romakultur stel-
len wir das Leben und die Tätigkeit der Schauspielerin Judit Jónás vor. 
Am Tag der Ungarischen Dichtung präsentieren wird die Gedichte 
von Gusztáv Nagy, Róbert Becker und Mária Marton. Die Theater der 
Nationalitäten hatten eine Festwoche, im März wurde das traditionel-
le JELEN/LÉT Festival veranstaltet, an dem alle Theaterensembles der 
Nationalitäten, sowie außerhalb Ungarns tätige Gäste mit großem Er-
folg teilgenommen haben. Die Aufführungen fanden im Nationalthea-
ter in Budapest statt. Wir veröffentlichen eine Zusammenstellung über 
die am Festival aufgeführten Theaterstücke. In der Reihe Beiträge zur 
Volkskunde der Nationalitäten erschienen ein deutscher und ein serbi-
scher Band. Zum Schluss teilen wir einige kroatische Rezepte mit. Die 
nächste Ausgabe von Barátság erscheint am 15. Juni.

In our April issue, we are saluting the winners of state awards. We 
present an interview with Miklós Soltész, State Secretary of the Prime 
Minister’s Office, who emphasized that in 2023, priority will be given 
to energy-saving projects in the maintenance and development of the 
nationality institutional system. The Germans in Hungary inaugurat-
ed new educational trails in the center of two prominent wine regions, 
Szekszárd and Mór, presenting the past and present of the people liv-
ing there. We congratulate the Slovak poet Juraj Dolnozemsky on his 
birthday with his own poems. On the World Day of Roma Culture, we 
present the life and work of actress Judit Jónás. On Poetry Day, we pub-
lish the poems of Gusztáv Nagy, Róbert Becker and Mária Marton. The 
nationality theater life had its celebration as the traditional PRESENCE 
festival was held in March, in which all nationality theatre troupes 
working in this country as well as guests from across the border took 
part, with great success. They presented their productions at the Na-
tional Theatre. Our magazine collected the theater plays presented at 
the national meeting in a bouquet. The nationality ethnography series 
was enriched with German and Serbian volumes. We close this issue 
with Croatian food recipes. The next issue of Barátság will be pub-
lished on June 15.
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